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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Aunque se mantienen retos que

cumplir, según datos del Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública, Durango ocupa el
primer lugar nacional en reducción de
homicidios dolosos en un 76.9 por
ciento, esto en comparación a octubre
del año pasado, informó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al destacar
que esto ha sido gracias al trabajo que
se realiza en materia de seguridad en
el estado.

“Con un solo delito que tengamos
hay mucho que hacer, la estrategia
está funcionando y la vamos a
reforzar”, apuntó el gobernador y
adelantó que en próximos días se
recibirá equipamiento táctico, de
radiocomunicación y patrullas, tanto
para las policías municipales como
para los estatales.

Villegas Villarreal apuntó que de
acuerdo a la información
proporcionada por el SESNSP, en la
comparativa de octubre del 2022 al
mismo mes de este año 2023, la

entidad ocupa también el segundo
lugar nacional en reducción de la
incidencia delictiva con un 20 por
ciento menos. 

Esto quedó de manifiesto en la 29
Sesión Plenaria de la Conferencia
Nacional de Secretarios y Secretarias
de Seguridad Pública, que se realizó en
el estado de Tamaulipas, donde la
secretaria de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana del Gobierno
Federal, Rosa Icela Rodríguez
Velázquez reconoció que Durango
sigue siendo de las entidades más
seguras del país.

En este encuentro, también se tuvo
participación del Instituto Nacional de
Estadística, Geografía e Informática

(INEGI) con Adrián Franco Barrios,
vicepresidente del Subsistema
Nacional de Información de Seguridad
Pública, quien dio a conocer la
estadística nacional de percepción
ciudadana en materia de inseguridad,
donde Durango se encuentra entre las
entidades con menor percepción de
inseguridad. 

El mandatario estatal anunció que
para seguir conservando la paz y la
tranquilidad en la entidad, al iniciar la
temporada decembrina, se pondrá en
marcha un operativo con la
participación de los 39 municipios,
para inhibir delitos con la llegada de
prestaciones como el aguinaldo, para
de esta forma mantener la prevención

Durango, en primer lugar en
reducción de homicidios dolosos
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DURANGO, DGO.

Ante las bajas temperaturas que se
registran en la entidad, la presidenta
de DIF Estatal, Marisol Rosso Rivera
puso en marcha un operativo de amor
y apoyo a los más vulnerables; visitó el
Hospital Materno Infantil, del IMSS y
el Hospital General 450, para llevar
cenas calientes a familiares de
pacientes, así como a los profesionales
de la salud que trabajan arduamente
en estas instituciones.

Acompañada del personal de DIF y
del voluntariado, Marisol recordó la
importancia de cuidar la salud de
todos, sobre todo en esta temporada
invernal, por ello, extendió una
invitación a la comunidad para
acercarse a los albergues habilitados
por las autoridades y recibir el apoyo
necesario en estos momentos difíciles. 

Desde el Gobierno de Esteban
Villegas, estamos haciendo todo lo que
esté en nuestras manos para
resguardar a los duranguenses en esta

temporada, les dijo a los familiares de
pacientes y personas que se
encuentran al exterior de los
hospitales, a quienes en conjunto con
varias dependencias, buscarán el
bienestar de todos los duranguenses.

Para finalizar, recordó las medidas de
seguridad y prevención recomendadas
por las autoridades de salud y se
reiteró la importancia de acudir a los
albergues habilitados en caso de
requerir resguardo ante las bajas
temperaturas.

Reparten cenas a familiares
de pacientes en hospitales
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Las nevadas también
trajeron noticias
positivas: gobernador

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal consideró que
también hubo cuestiones positivas con
la caída de nieve que favorecería a la
producción agrícola y al bosque
duranguense.

Sin embargo, lamentó el deceso de
un indigente en el municipio de Lerdo,
que podría atribuirse a las bajas
temperaturas.

Los elementos de Protección Civil en
estado siguen en alerta, igual que el
consejo donde trabajan las diversas
instituciones de los tres órdenes de
gobierno y en ese sentido se ha
mantenido la alerta, informó.

Precisó que incluso la presidenta del
DIF Estatal, Marisol Rosso ha hecho
recorridos en lugares donde la gente
podría estar vulnerable, como los
hospitales, para llevar alimento y

cobijas así como los elementos de
Protección Civil han estado trabajando
en prevenir situaciones difíciles para
quienes están en situación de calle, no
obstante hay un reporte en el
municipio de Lerdo donde un
indigente perdió la vida por las bajas
temperaturas.

Y es que mucha gente a pesar de ser
vulnerable y que se les ofrece ayuda,
prefieren no acudir a los albergues.

En el caso de los bosques y del tema
agrícola, las lluvias vienen a ser una
buena noticia porque permitirán
matizar las condiciones para el 2024 y
en los árboles está previniendo el
asunto de las plagas.

Destacó la labor que se ha hecho en
conjunto con las autoridades de los
tres niveles de gobierno, a fin de
atender a la población de los
municipios donde nevó.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Se llevó a cabo un Cabildo Abierto
más, organizado por el alcalde Toño
Ochoa, con sede en la primaria
Profesor Everardo Gámiz de la colonia
J Guadalupe Rodríguez, “porque aquí
también se escucha y resuelve las
demandas de la ciudadanía”, dijo el
edil capitalino. 

Así ocurrió en esta escuela, donde
vecinas como Jatziry Lozano, pidieron
brigadas de limpieza para tener en
mejores condiciones el interior y
exterior del plantel. Solicitud para la
que el equipo de Toño Ochoa puso de
inmediato manos a la obra. 

Del mismo modo, para llevar
brigadas médicas, deportivas,
culturales, señalización vial, material
de limpieza para la escuela y
rehabilitación de canchas, tal como lo

pidieron Sandra, María, Marisela,
Angélica y Rosa, madres de familia que
tomaron el micrófono en la sesión. 

Este Cabildo como todas las
dependencias municipales, es
incluyente para solucionar las
problemáticas ciudadanas, explicó
Toño Ochoa, quien además celebró que
es una forma de promover la
participación social desde la infancia,
ya que las niñas y niños están
presentes en la sesión.

En Cabildo Abierto se
escucha y se resuelve



6 VIERNES 24 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este jueves fue colocada la primera

piedra de lo que será el primer Banco
de Alimentos en el estado de Durango.

El estado de Durango era una de las
dos entidades que no contaban con un
banco de alimentos, sin embargo, hoy
se inicia un acto filantrópico a través
del cual se buscará alimentar a 50 mil
duranguenses por mes.

Así lo dio a conocer José Ramón Sida
Garay, presidente estatal del Banco de
Alimentos quien estuvo acompañado
en este arranque por empresarios,
pero también por el máximo
representante de la iglesia católica en
Durango, el arzobispo Faustino

Se coloca la primera piedra del
Banco de Alimentos en Durango
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Armendáriz y apadrinado por el
presidente nacional del Banco de
Alimentos, Federico González Celaya.

El edificio del Banco de Alimentos
estará ubicado en la salida a Parral y
tardará un año en consolidar su
construcción y operación.

El proyecto tendrá un costo de 70
millones de pesos y se construirá a
base de la filantropía de los
duranguenses. Hasta este momento se
tiene el 30 por centro del recurso para
iniciar la primera parte.

El empresario que encabeza este
proyecto resaltó que en Durango se
tienen alrededor de 350 mil personas
que viven en pobreza alimentaria y en
ellos se enfocan los esfuerzos.

En la primera etapa se busca llegar a
50 mil personas por mes, sin embargo,
también persigue llegar a municipios,
para lo que se comprará una flotilla de
vehículos a fin de poder llegar a las
comunidades más apartadas.

La construcción del edificio de inició
será de tres mil 600 metros cuadrados
y tendrá todo para dar servicio a los
duranguenses que lo requieran.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El frente frío número 11 y la primera
tormenta invernal que desde este
miércoles azotó el estado de Durango,
dejó nevadas en 18 municipios.

Las condiciones climáticas y la
cristalización de las carreteras
obligaron a cerrar, tanto la libre de
Durango a Mazatlán, como la
autopista que conduce al puerto en
Sinaloa.

Capufe y la Comisión Nacional del
Agua (Conagua) a través de sus redes
sociales publicaron la alerta acerca del
cierre hasta nuevo aviso y al amanecer
y las primeras horas de este jueves
permanecían cerradas las carreteras,
sin embargo, cerca de las 11:30 horas
de este jueves fue reactivada la
circulación. La CEPC continúa en alerta
y el Coordinación con los municipios.

LAS NEVADAS 
La Coordinación Estatal de

Protección Civil informó que durante

el día miércoles y el paso del frente frío
número 11, se registraron finalmente
nevadas en 18 municipios de la
entidad duranguense.

Los municipios con reporte de caída
de nieve son, Tepehuanes, Guanaceví,
Tamazula, Pueblo Nuevo, San Dimas,
Santiago Papasquiaro, Mezquital,
Durango, Súchil, Canelas, Vicente
Guerrero, Nombre de Dios, Otáez,
Guadalupe Victoria, Canatlán,
Cuencamé Pánuco de Coronado y
Nuevo Ideal.

La nieve cubrió 18
municipios de Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El ausentismo escolar alcanzó un 40
por ciento en estos días de clima
extremo con la presencia del frente frío
número 11, informó el secretario de
Educación en el Estado, Guillermo
Adame Calderón.

La Secretaría de Educación en el

estado se mantuvo en la idea de no
suspender las clases, pero permitir que
los padres de familia aplicaran su
criterio y decidieran ellos sí enviar o
no, a sus hijos a la escuela con el
compromiso de que habría flexibilidad.

Dijo que al final el promedio de
asistencia fue de un 60 por ciento,
mientras que un 40 por ciento no
asistieron a clases, sobre todo en las

zonas más apartadas donde el clima
fue más extremo.

Destacó que los docentes estuvieron
listos para prestar el servicio y las
escuelas se mantuvieron abiertas.

En el caso de este viernes, cuando las
temperaturas están ya más
normalizadas, las clases continuarán
como operan de manera habitual.

Ausentismo escolar
fue del 40 % estos
días de frío
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Este jueves, el Congreso del Estado
aprobó el primer paquete de las leyes
de ingresos para el ejercicio fiscal 2024
de los municipios Gral. Simón Bolívar,
Otáez, Indé, San Pedro del Gallo,
Ocampo, Coneto de Comonfort, Santa
Clara, el Oro y San Bernardo, donde se
proyectan los recursos que prevén
recaudar el próximo año.

Una vez que la Comisión de
Hacienda, Presupuesto y Cuenta
Pública, realizó el análisis de las
propuestas que presentaron los

alcaldes, con el apoyo de la Entidad de
Auditoría del Estado, sometió a
consideración de los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura los
dictámenes correspondientes.

Esto con la finalidad que los
ayuntamientos cuenten con los
recursos humanos, materiales,
técnicos y financieros, que le permitan
llevar a cabo la prestación de los
servicios públicos que le corresponden,
para atender las necesidades
prioritarias de la población de las
diferentes localidades.

La presidenta de la citada comisión,
Sughey Torres Rodríguez, afirmó que
se realizó una revisión profunda del

contenido de las iniciativas que han
presentado los municipios y en las que
se contienen montos y tarifas que
estiman cobrar a los contribuyentes en
el ejercicio fiscal 2024.

Asimismo, avaló el interés de los
municipios en generar condiciones
para mejorar la recaudación de
ingresos propios, lo que en el mediano
plazo redundará en la entrega de una
mayor cantidad de fondos federales
provenientes del ingreso participable.

Lo anterior, siempre vigilando que
las actualizaciones presentadas no
lastimen el bolsillo de las familias de
aquellos municipios que han
presentado esta solicitud.

Congreso aprobó
presupuestos de 9 municipios 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El delegado de la Cruz Roja, Marcos

Vargas Aguirre señaló que este viernes
enviarán el primer embarque de ayuda
a Acapulco, Guerrero, se trata de 30
toneladas de víveres y un recurso que
fue recaudado por la Cruz Roja
Mexicana en la delegación Durango.

El entrevistado señaló que a pesar de

que las condiciones económicas,
muchos duranguenses decidieron
aportar un poco para los mexicanos
afectados en Acapulco, Guerrero, ya
sea que donaran en especie o incluso
hay quienes aportaron un recurso a fin
de ayudar.

De esa manera, se reunieron 30
toneladas de víveres y un total de 320
mil pesos, los cuales serán enviados a

partir de este viernes para el puerto
que quedó con grandes necesidades
luego de la devastación del huracán
Otis.

El entrevistado adelantó que será un
protocolo de salida de los víveres que
finalmente son la muestra del noble
corazón y la disposición que tiene
Durango para apoyar a los hermanos
en desgracia.

Cruz Roja enviará 30
toneladas de víveres y 320
mil pesos a Acapulco
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Bonifacio Herrera Rivera, secretario
del Ayuntamiento informó que ante
las bajas temperaturas, las solicitudes
y reportes por parte de la ciudadanía
han sido atendidas por parte del
municipio a través del consejo de
Protección Civil y DIF Municipal, así
mismo hace una invitación para quien
pueda donar una chamarra, lo haga en
los diferentes centros de acopio de la
ciudad.

"El pasado sábado el Consejo de
Protección Civil sesionó con sus
integrantes directores de la
administración municipal, a fin de

anticiparnos a esta contingencia y se
planeó como se ejecutó,  en la atención
a las personas en situación de calle,
Protección Civil, Desarrollo Social, DIF
Municipal y Desarrollo Rural, todos
ellos estuvieron pendientes para
atender las diferentes demandas de la
ciudadanía, este primer frente frío nos
cayó bastante fuerte pero
afortunadamente reaccionaron bien
todos nuestros compañeros de la
administración municipal", señaló el
secretario. 

Con respecto a las solicitudes en
apoyo por esta contingencia climática,
el subsecretario precisó, "sí ha habido
solicitudes de apoyo extraordinarias,
desde luego en esta contingencia sí se
presentaron solicitudes, más bien

reportes que fueron atendidos en las
diferentes colonias, abrimos también a
la ciudadanía dos centros de acopio
exclusivamente de chamarra, en
ocasiones cuando se hace acopio de
ropa es muy es muy difícil que de
momento se pueda entregar porque se
requiere lavarla, clasificarla, ponerla a
disposición de la ciudadanía en las
mejores condiciones", dijo.

Los centros de acopio para donar
chamarras se encuentran ubicados en
corredor Constitución y otro en Paseo
Durango, para quienes puedan acudir
o bien a los ciudadanos que estén en
posibilidades de traer una chamarra
en su vehículo y ponerla a disposición
cuando vean alguna persona que lo
pueda requerir se la regalen, finalizó.

Solicitudes y reportes por bajas temperaturas, atendidos por el municipio

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor del PRI y presidente de la
Comisión de Desarrollo Rural, Pedro
Silerio, informó que las recientes
lluvias y heladas trajeron algo de
beneficio para el campo, sobre todo en
el almacenamiento de agua en los
abrevaderos para la ganadería, además
de escurrimientos y recarga de los
manantiales.

“Precisamente el día de ayer
(miércoles) estuvimos en
comunicación con varias localidades
aquí del municipio sobre todo de la
parte sierra, que fue donde la nevada
en algunas partes sí estuvo intensa, en
otras de menor grado, hubo de
diferentes, no fue una nevada
uniforme pero en toda la sierras sí
hubo precipitaciones y aquí en el valle
sabemos que la mayor parte del
estado”, señaló. 

“Con esto, la buena noticia es que se
continúa almacenando más agua,
captando más agua sobre todo en los
abrevaderos para la ganadería, hay
escurrimientos, hay recarga de
manantiales también y un poco de los

acuíferos, esto sin lugar a dudas es
positivo ya que en otros aspectos pues
por ahí había algunos cultivos todavía
establecidos y estas bajas
temperaturas sí provocan una helada
y la muerte de plantas, lo que si
quedaban por ahí algunos cultivos ya
lo demás pues ayuda también a la
siembra del ciclo otoño invierno",
agregó.

Dijo que para el caso de la ganadería
esto provoca algunas enfermedades de
carácter respiratorio, neumónicas y sí
puede haber hasta el grado de muerte,

pero en un caso muy aislado.
"Aquí lo que lo que interesaría para

el caso de la ganadería es de que el
ganado esté muy protegido con
vacunas, sería número uno y lo que lo
hace más vulnerable pues sí es que
venimos precedidos de la sequía y es
ganado que está débil y cuando hay
debilidad pues es un sistema
inmunológico que no este está bien
fortalecido y sí hay provocación de
enfermedades, entonces yo creo que el
saldo es positivo en lo general",
finalizó.

Lluvias y heladas recientes
beneficiaron poco al campo
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Del 11 al 14 de diciembre será la
entrega de las becas municipales, la
cuales se realizarán en tres diferentes
lugares de la ciudad con el fin de
agilizar y evitar traslados largos a los
acreedores, así lo informó el regidor de
Movimiento Ciudadano, Alfredo Varela
Pacheco, quien dijo además que serán
cinco mil beneficiarios a los cuales
también se les entregará dos
despensas.

"Con gusto puedo decir que hoy ya
se tiene una fecha gracias a las
gestiones que un servidor hizo con el
propio director Giovanni Rosso,
tenemos fecha de inicio el 11 de
diciembre para poder terminar el 14

del mismo mes, la intención es que se
puedan entregar antes de que los
niños puedan salir de vacaciones,
entonces también reconocer la
voluntad del propio alcalde en este
sentido y del director, de puertas
abiertas que finalmente me recibió el
encargado de la distribución de las
becas”, informó.

Y  aunado a eso, dijo, “ustedes
habrán de recordar que yo decía que
debería de haber más puntos de
entrega para evitar el traslado de un
lado para otro y también en esa parte
una buena noticia es que habrá tres
puntos de entrega, estamos hablando
que se quedará el punto de la unidad
deportiva de la Chapultepec, también
estará abierta la unidad deportiva de
la Galindo Higuera y se está valorando
en la parte oriente pueda ser ya sea en

Jardines de San Antonio o en el
fraccionamiento Las Nubes, pero la
intención es que conforme vaya
avanzando la entrega de las becas en
posteriores entregas se puedan tener
más puntos para poder evitar
traslados tan largos".

Dijo que serán alrededor de cinco mil
beneficiarios a los cuales se les
entregará también dos despensas, es
decir, serán 10 mil despensas las que
habrán de entregarse también.

"También esa parte está considerada
para que se puedan entregar y decirlo,
es la beca que estaba pendiente que se
tenía que entregar en el mes de
agosto- septiembre y la beca que se
tiene que entregar ahora en diciembre,
entonces estamos hablando de dos
becas las que se habrán de entregar",
finalizó.

Ya hay fecha para la entrega
de becas municipales
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El arzobispo de Durango, Faustino
Armendáriz lamentó la situación que
se vive en Durango con el tema de
suicidios y de hechos violentos como
los feminicidios, dijo que detrás de
esto habría un gran problema que es
el de las adicciones.

La iglesia está haciendo su trabajo a
través de sus jornadas y los esfuerzos
que se dedican a revalorizar y
concienciar a la población, sin
embargo, en últimas fechas es cierto
que se han visto situaciones violentas
que reflejan una descomposición social
por la pérdida de valores.

Pero desafortunadamente en ello se
encuentra detrás un problema grave
de adicciones, ya que las drogas
conducen a los ciudadanos a actuar de
maneras impensables.

A todos nos duelen los 170 mil
homicidios que se han dado en los
últimos años en México.

"Creo que las circunstancias de cada
asesino son diferentes y me parece que
uno de los grandes factores es la
situación de las drogas y hacen que
una persona haga lo impensable,
aunque sea una persona que esté
cuerda, que razone; las drogas que se
han diseminado por todos lados, son
un factor importante, pero también
otro factor importante es la ausencia
de valores en muchas familias que
crecen solas, nadie las acompaña".

Al cuestionarle si se había
desbordado la venta de drogas, el jefe
de la grey católica en Durango, dijo
que la respuesta la debe dar la
autoridad constituida porque ellos son
los responsables de vigilar que haya
estos controles y que no llegue a los
jóvenes y agarrar a aquellos que la
distribuyen.

"En Durango hemos dedicado este
año a atender a las familias y desde ahí
hemos puesto nuestro grano de arena
en una misión casa por casa, para no
llegar tarde a donde hay un asesino o

donde hay un suicida", remarcó el
arzobispo.

Me parece que las instituciones
también deben de prevenir con
políticas públicas desde la atención
psicológica, de atención familiar de
atención a los niños para prevenir
estas situaciones lamentables, pero

también detener todo el tráfico de
drogas y todo eso que deprimen a los
jóvenes y los llevan a situaciones como
éstas.

Cerró diciendo que este 2023 es de la
iglesia dedicaron esfuerzos a la familia
valores en la familia y el 2024 será
dedicado a los jóvenes.

Las adicciones están detrás de
hechos violentos y suicidios
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Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

La regidora del PAN, Malena
González, reconoce la labor del alcalde
Toño Ochoa en favor de las personas
más vulnerables, sobre todo en los
pequeños, con la construcción del
nuevo Hospital del Niño 460, el cual
contará con una inversión inicial de 80
millones de pesos en su primera etapa
y vendrá a beneficiar a todos los
infantes de Durango.

"Reconocemos el trabajo de nuestro
presidente municipal Toño Ochoa en
favor de los más vulnerables, vamos a
tener muy pronto el Hospital del Niño,
ya dio inicio la obra; será un hospital
que va a contar con un terreno de 10
mil metros cuadrados, va a tener más

de dos mil metros cuadrados de
construcción y se van a estar
atendiendo todos los niños y las niñas
de aquí del municipio de Durango y
también si vienen de otro municipio”,
informó.

Agregó que, “va a estar ubicado en la
colonia Isabel Almanza y lo más
importante es que nos vamos a
ahorrar lo que se estaba pagando de
renta que eran aproximadamente dos
millones de pesos y la verdad es que
esto nos da muchísimo gusto, ya que
este hospital va a ser el único hospital
en su tipo en todo el país".

Informó que la inversión para este
hospital en su primera etapa es de 80
millones de pesos, en una que sería
prácticamente todo lo que es la
construcción y después se tendrá otra

segunda con el tema de lo que será el
equipamiento.

"Aquí lo más importante es darle la
atención necesaria a todas las niñas y
niños y también algo que vale la pena
destacar es que estará en otro lado de
la ciudad, en la colonia la Isabel
Almanza ya que por ese rumbo no
había ningún centro de atención de
salud; ya que por el lado del parque
está el ISSSTE, está el IMSS, acá por el
otro lado por el San Ignacio está la
Cruz Roja, está el Hospital 450 y de
aquel lado donde ya hay muchísimos
habitantes no había nada, también eso
va a aumentar la plusvalía de todas las
casas habitación que se encuentran ahí
alrededor y lo más importante que se
le va a dar atención a toda la niñez
duranguense”, finalizó.

Regidora del PAN reconoce labor de
alcalde ante los más vulnerables
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

El presidente nacional de la
Asociación de Bancos de Alimentos de
México, Federico González manifestó
que a nivel país existen 24 millones de
mexicanos en inseguridad alimentaria;
en el caso de Durango se habla de 350
mil personas aproximadamente, esto
es entre 20 y 25 por ciento de la
población.

La inseguridad alimentaria es algo
que se ha mantenido a pesar de los
programas sociales, que en términos
generales resultan insuficientes.

Desafortunadamente las guerras que
ocurren en el mundo también
repercuten en México y en Durango
con incrementos en precios de la
canasta básica.

28 ESTADOS, 56 BANCOS
Indicó que del país, el Banco de

Alimentos inició hace 28 años en
Guadalajara. Afortunadamente ha ido
avanzando y ahora se tienen 28
estados cubiertos con 56 bancos.

Durango es uno de los estados que
se habían rezagado, pero hoy se tiene
ya la primera piedra para este
proyecto.

Entre el 20 y el 25 por ciento de la
población en Durango tiene
inseguridad alimentaria, cerca de 350
mil ciudadanos, en el país existen 24
millones de personas en inseguridad
alimentaria y a través de los bancos se
logra atender hasta a dos millones,
dijo.

La inseguridad alimentaria se ha
mantenido, desafortunadamente las
guerras en el mundo, aunque estén en
Ucrania o en cualquier otro lugar, sí
afectan de manera global y en el caso
de Durango no ha sido la excepción,
porque han significado un crecimiento
en los precios de muchos productos de
la canasta básica.

Expuso que los precios de productos
básicos han ido al alza como efectos
secundarios de estos conflictos, por
ejemplo: el frijol, el maíz, el arroz que
si antes costaba en 10 o 12 pesos el
kilo, en este momento se encuentran

en 35 pesos o más caros. Estas
condiciones van pegando
directamente en el poder adquisitivo
de las familias y haciendo más difícil el
acceso a los alimentos. Y es que la
dieta del mexicano consume mucho

producto de este tipo, y a veces no les
alcanza para ello.

Estas condiciones van pegando
directamente en el poder adquisitivo
de las familias y haciendo más difícil el
acceso a los alimentos.

Entre 20 y 25 % de los duranguenses,
en inseguridad alimentaria
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DURANGO, DGO.
Con el objetivo de fortalecer las

capacidades técnico-jurídicas y
operativas del personal de la Fiscalía
Especializada en Combate a la
Corrupción del Estado de Durango, se
lleva a cabo el curso-taller Análisis de
Información Criminal, impartido por
expertos internacionales.

Durante el arranque de esta
actividad, el Fiscal anticorrupción,
Noel Díaz Rodríguez, señaló que una
de las prioridades de la institución es
la profesionalización del personal
sustantivo, para dar respuesta a la
demanda de la ciudadanía de combatir
eficazmente los delitos de corrupción
en Durango.

De igual forma destacó la
importancia de promover las acciones
de intercambio de capacitación y
adiestramiento entre instituciones, por
lo que recordó que gracias al Convenio
de Colaboración Institucional con la

Fiscalía General del Estado, a través del
Instituto de Ciencias Penales y
Formación Policial signado este año, es
posible realizar acciones de
capacitación y especialización en
materia de procuración de justicia.

Agentes del Ministerio Público,
Policía Investigadora, Peritos y
Analistas de Información reciben esta

formación, en la cual también
participan servidores públicos de la
Fiscalía General del Estado. Algunos de
los temas que se abordaron son: Marco
jurídico de la actuación del analista de
Información en el Sistema Penal
Acusatorio y Uso de herramientas
tecnológicas en la investigación
criminal, entre otros.

Arranca curso Análisis de Información
Criminal, para personal de FECCED
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Esteban entrega más “Escuelas de Lluvia” que
captan agua del cielo y solucionan desabasto

DURANGO, DGO.
Con el programa de “Escuelas de

Lluvia”, se logrará un ahorro
considerable de agua gracias a la
captación de las precipitaciones
pluviales que realizan los nuevos
sistemas implementados en las
instituciones educativas, para luego
utilizarla en las actividades diarias,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al poner en marcha
este proyecto en ocho planteles más.

Y es que, en Durango ya suman 15
instituciones con esta infraestructura
que funciona mediante un sistema de
captación pluvial, donde aún con poca
precipitación es suficiente para realizar
las actividades diarias de las escuelas,
destacó el mandatario al reconocer el
compromiso de Arca Continental y
Fundación Coca Cola, con quienes
juntos impulsan nuevos proyectos que
brindan una conciencia ecológica a la
sociedad duranguense.

David Reyna Cantú, director regional
norte de Arca Continental, manifestó
que este programa se realiza con el
propósito de cuidar el agua y que, en
coordinación con el gobierno del
estado, este año se entregan ocho
“Escuelas de Lluvia”: 5 en la capital, 2
en San Juan del Río y 1 en Nombre de
Dios, que benefician a tres mil 639
alumnos, con una captación al año de
un millón 458 mil litros, que
representan 145 pipas de agua,
apuntó.

Johanna Asiain Carbonell, gerente de
Asuntos Públicos de Coca Cola México,
indicó que este es un gran proyecto
que permitirá aprovechar los recursos
naturales, así como acumular el
líquido para garantizar el
abastecimiento en las escuelas, por
ello agradeció el trabajo del gobierno
del estado, por ser un aliado para
juntos, cuidar el medio ambiente.

La titular de la Secretaría de Recursos
Naturales y Medio Ambiente, Claudia
Hernández Espino, reiteró el
compromiso del gobernador para
aprovechar las reservas naturales y
reconoció su trabajo para impulsar
nuevos proyectos en beneficio del
cuidado del agua, como lo es “Escuelas
de Lluvia” un programa sustentable

que viene a solucionar el desabasto del
vital líquido. 

Las escuelas beneficiadas en esta
ocasión, son las primarias del
municipio de Durango: “Valle del
Guadiana”, “Centenario de la
Revolución Mexicana”, “Justo Sierra”,

“Fanny Anitúa”, “Emancipación
Proletaria”; y de San Juan del Río, la
Escuela Secundaria Técnica 24 y la
Primaria “Prof. Benito Acosta”,
mientras que en Nombre de Dios se
sumó la Primaria “Lic. Alberto Tenorio
Terrones”.
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DURANGO, DGO.
Un duranguense nunca deja solo a

otro duranguense, por ello Toño Ochoa
invita a seguir apoyando con ropa para
proteger del frío a las familias más
vulnerables durante la temporada
invernal 2023-2024, cuando se
pronostican 56 frentes fríos. 

“Unidad y solidaridad son la mayor
fortaleza de nuestra gran familia”, dijo
al destacar la instalación de centros de
acopio para recibir ropa abrigadora en
los albergues: De la Ciudad, ubicado en
bulevar Dolores del Río y el San Isidro,
en el fraccionamiento Acereros.

Chamarras, cobijas y prendas de
vestir son los donativos que la
ciudadanía puede llevar, mismos que,
indicó, serán entregados a la población
en zonas de riesgo, como la sierra,
asentamientos con casas de materiales
frágiles y personas en situación de

calle. 
Recordó que, aunado a esta

campaña, en la que participa DIF
Municipal y Protección Civil, continúa
la vigilancia de las direcciones

implicadas en la protección de las
familias ante posibles contingencias
climatológicas, como ocurrió con la
llegada del frente frío 11 donde se tuvo
saldo blanco.

Se instalan centros de acopio en para donativos de ropa invernal 

DURANGO, DGO.

Una moneda entregada a un niño o
niña en un crucero o alguna calle
puede afectar su infancia, por ello
inició la campaña Juntos por la Niñez,
Dibujando Sonrisas, para rescatar a
quienes realizan esta actividad,
informó Toño Ochoa. 

A través del DIF Municipal se realizan
acciones de concientización y gestión
para que más duranguenses se sumen
como padrinos y madrinas del
programa Juntos por la Niñez, que
precisó actualmente apoya a casi 100
niños y niñas.

Ellos fueron retirados de las calles y
volvieron a la escuela y actividades
acorde a su edad, explicó al destacar
que la meta es que no haya trabajo
infantil en Durango, por ello se les
otorgan becas y apoyos alimentarios,
con ayuda de patrocinadores. 

Estos esfuerzos se han multiplicado
previo a la temporada decembrina,
cuando se presenta un incremento de
dicha actividad, indicó la directora del

organismo Isabel Ontiveros Soto, quien
invitó a sumarse como padrinos, o

bien reportando casos de trabajo
infantil y evitando alentarlo.

Vamos por una niñez más feliz y
sin trabajo infantil: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.
“Las personas con discapacidad

como adultas mayores, deben contar
con la posibilidad de acceder a
espacios públicos que les brinden la
posibilidad de participar de manera
más directa y activa en la toma de
decisiones dentro del quehacer
gubernamental”, consideró el
diputado Joel Corral Alcántar.

Por ello, propuso reformar la Ley
Orgánica del Congreso del Estado para
incluir como obligación de la Comisión
de Atención a Personas con
Discapacidad y Adultos Mayores, el
organizar en el mes de diciembre de
cada año la celebración del parlamento
para estos dos sectores de la sociedad.

Explicó que con ello, se busca
garantizar un espacio en el Congreso
de Durango en el que esos grupos
sociales puedan exponer sus
propuestas de ley y expresen sus
necesidades e inquietudes en relación
al quehacer legislativo en la entidad.

Durante su intervención, expresó
que la diversidad de padecimientos
que se consideran discapacidad es
muy amplia y solamente los seres
humanos que los padecen son quienes
pueden, de manera directa y por su
propia experiencia, exponer de
manera clara y precisa sus
requerimientos en materia legislativa.

Lo anterior, también se puede aplicar
a las personas adultas mayores, ya que
existe una gran variedad de
exigencias, en relación directa con su
particular estado de salud, estado
económico, familiar, social y hasta
laboral.

Al respecto, recordó que en diversas
entidades federativas, como lo es la
Ciudad de México, Guerrero y
Guanajuato, ya han celebrado
parlamentos dirigidos específicamente
a estos dos sectores de la sociedad,
donde exponen sus inquietudes y
necesidades ante sus representantes
en el Congreso.

En relación a las personas con
discapacidad, citó la recomendación de
la Organización de las Naciones
Unidas, donde la inclusión de la
discapacidad es condición esencial
para el respeto a los derechos
humanos, el desarrollo sostenible, la
paz y la seguridad, donde respetar los
derechos de las personas con
discapacidad no es solo una cuestión
de justicia, sino una inversión en
nuestro futuro común.

Por otro lado y según la misma
organización mundial, entre 2019 y
2030, se prevé que el número de
personas de 60 años o más aumente
en un 38 por ciento, superando en
número a la juventud a nivel mundial
y este crecimiento será especialmente
mayor y más rápido en las regiones en
vías de desarrollo, por lo que se
requiere que se preste mayor atención
a los desafíos específicos que afectan a
las personas mayores, incluso en el
campo de los derechos humanos.

Necesario escuchar a personas con
discapacidad y adultos mayores 
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango, encargada de encabezar este
año la organización del Juguetón y el
Radiomaratón, magnos eventos que
reúnen a las familias en torno a la
noble causa de reunir miles de
juguetes para la niñez duranguense en
condiciones vulnerables, se encuentra
lista para las jornadas de recolección
de los obsequios que el Sistema Estatal
para el Desarrollo Integral de la Familia
(DIF) hará llegar hasta las
comunidades más apartadas. 

La presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso Rivera, confía en que todas las
instituciones participantes se sumarán
de manera puntual a esta noble causa
y en este año, que corresponde la

edición 24, la UJED junto con la
Benemérita y Centenaria Escuela
Normal del Estado de Durango y el
Instituto Tecnológico de Durango
suman esfuerzos una vez más para,
junto al DIF Estatal, convocar a las
diferentes instituciones educativas en
nuestra entidad, así como a las
dependencias de la administración
estatal, para reunir más de 161 520
juguetes. 

El Juguetón se verificará este viernes
24 de noviembre en el Parque Victoria,
de Ciudad Lerdo, en un horario de 8:00
a 15:00 horas, mientras que en
Durango capital el Radiomaratón está
programado para el sábado 25 de
noviembre, en un horario de 8:00 a
20:00 horas, por primera vez en la
plaza IV Centenario, donde además del

escenario principal se contará con una
estación de Auto-Sonrisas, donde
desde su vehículo los participantes
podrán entregar su aportación,
además de presentaciones musicales,
carrera de botargas y muchas
sorpresas más.

Una vez más Radio Universidad
100.5 FM será la encargada de hacer la
transmisión y, de nueva cuenta, se
convierte en la única estación que
trasmitirá de principio a fin este gran
evento. La invitación está abierta al
público en general para que forme
parte de estas nobles jornadas y se
sume al objetivo de llevar un juguete
nuevo a la niñez de más escasos
recursos en esta Navidad. Solo se
requiere de entusiasmo y buena
voluntad. ¡Juntos podemos lograrlo!

La UJED y el DIF Estatal
suman esfuerzos por la
niñez duranguense
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Arranca el programa “Dale Valor al
Adulto Mayor, Cobijándolo con Amor”

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el objetivo de proteger a los
adultos mayores que se encuentran en
situación de vulnerabilidad, de los
efectos de las bajas temperaturas que
se están viviendo en la región, la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, dio el banderazo de inicio al
programa “Dale Valor al Adulto Mayor,
cobijándolo con amor”.

Brenda Calderón Carrete, directora
del Sistema para el Desarrollo Integral
de la Familia (DIF), dio a conocer que,

durante el inicio de este programa,
serán entregadas mil 500 cobijas a
adultos mayores del área urbana y
rural. 

Durante el banderazo de salida, la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, señaló
que serán 10 camionetas con
cobertores las que acudirán al área
urbana y rural a entregar los apoyos,
por lo que dijo, “que esta temporada
de invierno, ninguna persona de la
tercera edad, se nos quede sin abrigo”.

Calderón Carrete dijo que “Dale Valor
al Adulto Mayor, cobijándolo con
amor”, se logró gracias al apoyo

otorgado por la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, y detalló que este
operativo de reparto de cobijas contará
con la participación de Regidores,
personal de Bienestar Social, Atención
Ciudadana y Desarrollo Rural.

Finalmente, la funcionaria dijo que
conforme avance la temporada
invernal serán entregados más
cobertores, pues el objetivo es atender
a los adultos mayores que más lo
necesiten y velar por su salud, pues
son quienes más suelen resentir estas
disminuciones de temperatura,
concluyó.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Teniendo como sede la sala de

Expresidentes anexa al H Cabildo, la
Sociedad de Escritores de Durango AC
en el marco de su 32 aniversario
reconocieron la trayectoria literaria de
la doctora Beatriz Escalante,
narradora, traductora, antóloga y
gramática. Licenciada en Pedagogía
por la UNAM y doctora en Ciencias de
la Educación por la Universidad
Complutense de Madrid.

El acto estuvo presidido por el
regidor y presidente de la comisión de
Cultura, Toño Morales; Giovanni Rosso,
director del Instituto Municipal
Humano y de Valores y Virginia Ruiz,
directora del área de Artes y Cultura,
quienes destacaron la labor que
realizan los escritores duranguenses y
la acertada distinción a una de las
grandes escritoras internacionales
como Beatriz Escalante.

Fue la presidenta a Mima Gardea
quien dio la bienvenida a los presentes
para dar paso a la lectura sobre la
trayectoria de la homenajeada quien
se mostró siempre contenta y
agradecida, para luego dar paso a la
entrega del reconocimiento por parte
de las autoridades presentes quienes
destacaron la obra de la doctora
Escalante.

Después miembros de la Sociedad de
Escritores como Socorro Soto, Zita
Barragán, Vélia Barragán, Óscar
Jiménez y otros más dedicaron
palabras emotivas a Beatriz Escalante,
quien agradeció la distinción
expresando su cariño y su gratitud por
Durango 

Beatriz Escalante nació en la Ciudad
de México el 29 de noviembre de 1957.
Narradora, gramática, traductora y
antóloga. Estudió Pedagogía en la
UNAM y el doctorado en Ciencias de la
Educación en la Universidad
Complutense de Madrid, becada por el
Instituto de Cooperación
Iberoamericana. Ha sido profesora de
Redacción, Teorías del Cuento y
Literatura Experimental en las
escuelas de escritores de la SOGEM
(Puebla, Querétaro, Toluca, Ciudad de
México); maestra de cursos de
Gramática, Retórica y Literatura del
siglo XX; coordinadora de talleres de
Creación Literaria; conferencista del
World to World (taller de traducción de
la Universidad de Oregon); guionista
para la televisión cultural; conductora
del programa “Gramática Inolvidable”
de Radio Educación, creado por ella
hace 5 años. Miembro fundador del
Latin America Writers Workshop. 

Ha capacitado a profesionales de la
palabra y trabajadores de radio y

televisión en empresas particulares e
instituciones públicas. Becaria del
International Writing Program de
Iowa; de la Fundación Rockefeller
(Fideicomiso para la Cultura México-
USA); y del FONCA, en tres ocasiones.
Colaboradora de Blanco Móvil, El
Nacional, El Sol de México, Excélsior,
Los Universitarios, Plural, Pregonarte,
Siempre! y Unomásuno. Autora del
Diccionario ortográfico infantil
ilustrado; del Curso de redacción para
escritores y periodistas y de los libros
Ortografía al día Tomo I: Acentuación
y puntuación y Tomo II: Letras
problema (método creativo con música
de América Latina), publicados por
Porrúa, y Ortografía instantánea de
Publicaciones Cultural. 

Su novela "Júrame que te casaste
virgen" fue adaptada para emisión
radiofónica. En 2005, la editorial
Nueva Imagen publicó a manera de
homenaje la Biblioteca Beatriz
Escalante, que contiene toda su obra
narrativa.

Sociedad de Escritores reconoce la
trayectoria de Beatriz Escalante
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NATACIÓN

Fernando, un supernadador,
que compitió en alto nivel en
una jornada y en ambas
subió al podio 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

¡El espíritu de lucha y el esfuerzo
titánico del equipo de Relevo 4x100 de
nado libre mixto 49 puntos de México
hizo historia en los Juegos
Parapanamericanos de Santiago 2023
al alzarse con la medalla de plata! Una
remontada épica liderada por el
nadador duranguense, Fernando
Martínez Ramírez, marcó un momento
inolvidable en la para natación de este
evento deportivo continental.

LA REMONTADA
El equipo mexicano, integrado por

Carlos Lechuga, Rebeca Lugo, Matilde
Alcázar y Fernando Martínez,
deslumbró con una actuación
increíble. Lechuga abrió la
competencia manteniendo a México
en el tercer lugar, seguido por Lugo
que conservó esa posición, y Alcázar
que mantuvo el cuarto sitio. Fue

DDooss  ppllaattaass  eenn  uunn  ddííaa  
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entonces cuando llegó el turno del
extraordinario Martínez, quien con su
entrada al agua cambió por completo
el panorama.

ESPECTACULAR
Con un clavado espectacular,

Fernando Martínez inició la
remontada, avanzando
incansablemente posición tras
posición. Su determinación y
habilidades se pusieron de manifiesto
en cada brazada, logrando acortar
distancias con sus rivales de Argentina
y, en el cierre, superando incluso al
equipo colombiano.

LA GESTA
La gesta del Relevo 4x100 de nado

libre mixto 49 puntos de México
culminó con un merecido segundo
lugar. Brasil se alzó con el oro,
registrando un tiempo de 4:00.83
minutos mientras que México
consiguió la medalla de plata con un
tiempo de 4:34.40 minutos Colombia
se llevó el bronce con un crono de
4:34.52 minutos, en una competición
que mantuvo a los espectadores al filo
de sus asientos.

LA PRIMERA PLATA
La mañana en los Juegos

Parapanamericanos también trajo
grandes logros para el nadador
duranguense Fernando Martínez
Ramírez, quien conquistó la medalla
de plata en la prueba de los 400 metros
estilo libre clasificación S13. Si bien el
oro fue para Douglas Rocha Matera de
Brasil, Fernando destacó con un
impresionante tiempo de 4 minutos,
40 segundos y 91 centésimas,
llevándose así su segundo metal en
esta justa deportiva.

El joven atleta duranguense
demostró una vez más su destreza y
compromiso en el agua, manteniendo
el liderazgo durante los primeros 200
metros de la competencia. Sin
embargo, el embate del brasileño
Douglas le arrebató el primer lugar,
coronándose con su séptima medalla
dorada en la competición.

SU COACH
Acompañado en todo momento por

su incansable entrenador Hugo Mata

Ortega, Fernando Martínez concluyó
su destacada participación en los
Juegos Parapanamericanos con dos
medallas de plata y una de bronce,
colocándose entre los mejores
nadadores del continente. Esta dupla
deportista-entrenador no solo ha

llevado el nombre de Durango y
México en alto, sino que ha dejado una
huella imborrable en la historia de la
para natación. ¡Un logro que quedará
grabado en el corazón de los
aficionados al deporte y en el orgullo
nacional!
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TENIS

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Llega con gran expectativa y

entusiasmo la IV Etapa del Circuito
Interclubes convocado por la
Asociación de Tenis de Durango (ATD),
un torneo que ofrece una oportunidad
emocionante para los amantes del
tenis en el estado. Este evento, que
abarca categorías desde AA hasta
Novatas, tanto en Singles como en
Dobles, promete una intensa
competencia y un ambiente cargado
de emoción en cada cancha.

Las inscripciones para participar en
este evento están en marcha y se
extenderán hasta el miércoles 29 de
noviembre a las 2 de la tarde,
momento en el cual se dará cierre al
registro para aquellos jugadores que
buscan medirse y demostrar su
destreza en el deporte blanco. Con el
cierre de las inscripciones, se espera un
despliegue de talento y pasión por el
tenis en las instalaciones dispuestas
para el torneo.

El desarrollo de esta etapa del
circuito se llevará a cabo en dos
bloques: "A y B" tendrán sus
encuentros del 8 al 10 de diciembre,
mientras que la categoría "C" está
programada para el 6 y 7 de diciembre.
Esta diversificación de fechas y
categorías permite la participación de
una amplia gama de tenistas, desde
aquellos con amplia experiencia hasta
los recién llegados al mundo
competitivo.

El sistema de competencia, basado
en el formato Round Robin, promete
emocionantes enfrentamientos donde
cada punto y cada set serán cruciales
para determinar a los jugadores y
parejas que avanzarán en el torneo.
Además, se han establecido criterios
de desempate entre los participantes,
lo que añade una capa extra de
emoción y estrategia a la competición.

Las tarifas de inscripción varían
según la categoría y la modalidad en
la que deseen participar los tenistas,
abriendo las puertas a un amplio
espectro de competidores y niveles de
habilidad. Esto representa una
oportunidad única para los entusiastas

del tenis de poner a prueba sus
habilidades y disfrutar de un ambiente
lleno de camaradería y deportividad.

La estructura de este torneo, avalado
por la ATD, está alineada con los
estándares y reglamentos de la
Federación Mexicana de Tenis, lo que
asegura un desarrollo justo y
profesional de todas las competencias.
Además, contará con la supervisión de
árbitros de renombre, encabezados por
el Prof. Gilberto Martínez, lo que
garantiza un torneo de alta calidad y
competencia.

El entorno de este evento, que se
realizará en canchas duras techadas y

al aire libre, ofrece una excelente
oportunidad para los jugadores de
disfrutar del tenis en un ambiente
competitivo y de alto nivel. Las reglas
y regulaciones estarán bajo la
supervisión del Prof. Eric Ramos
Palafos, un experto en la materia que
asegurará un desarrollo adecuado de
cada partido.

En resumen, la IV Etapa del Circuito
Interclubes es un evento imperdible
para los amantes del tenis en Durango,
una oportunidad no solo para
competir, sino también para disfrutar
de una experiencia deportiva
enriquecedora y emocionante.

CCoonnvvooccaa  aa  llaa  ccuuaarr ttaa  eettaappaa  ddeell   IInntteerrcclluubbeess  
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FUTBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Estadio Francisco Zarco será
testigo de una velada especial este
viernes, cuando Alacranes de Durango
se enfrente a Mexicali FC en el cierre
de la primera vuelta de la temporada
23-24 de la Liga Premier. Este
encuentro de la jornada 17 no es solo
un partido más; todo lo recaudado en
taquilla será destinado a Grecia
Karmina Silerio Rutiaga, una causa
noble en busca de fondos para una
cirugía crucial.

CIERRE
Bajo la dirección de Ricardo Rayas,

Alacranes busca despedir esta etapa
inicial de la temporada de manera
brillante. Recibir al equipo ubicado en
el último lugar del Grupo Uno parece
ser una oportunidad para cerrar con

broche de oro. La afición duranguense
se espera que responda masivamente
en apoyo a Grecia, lo que generará un
ambiente de solidaridad y compromiso
en el estadio.

NÚMEROS
El equipo de Alacranes llega a este

encuentro con 30 unidades, situándose
en la cuarta posición del grupo. Su
último enfrentamiento los vio caer por
un ajustado 1-0 ante Mineros de
Fresnillo. En contraste, Mexicali FC se
encuentra en una situación más
complicada, sumando solo 7 unidades
y ocupando el último lugar. En su
último encuentro, cedieron ante Los
Cabos United por 2-0. Sin embargo, la
motivación y el objetivo solidario
podrían ser el impulso adicional para
ambos conjuntos.

AUSENCIAS 

Para este partido, el estratega
Ricardo Rayas no podrá contar con
Alexis Juárez debido a una suspensión
por tarjeta roja en el juego previo. La
directiva, liderada por el C.P. Ciro
Castillo Ibarra, reitera la invitación a
toda la comunidad a asistir y
contribuir en esta causa humanitaria.
Es una oportunidad para disfrutar de
un gran espectáculo deportivo y, al
mismo tiempo, brindar apoyo a una
causa valiosa.

EL COMPROMISO
El compromiso va más allá de los

puntos en el campo. Es una
oportunidad para mostrar el poder de
la solidaridad y el espíritu comunitario
en el deporte, uniendo corazones para
ayudar a Grecia mientras se disfruta de
una noche de fútbol emocionante y un
apoyo incondicional hacia Alacranes
de Durango.

AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo  yy  MMeexxiiccaallii   FFCC  ssee
uunneenn  eenn  uunn  ppaarr ttiiddoo  ccoonn  ccaauussaa  hhuummaanniittaarriiaa
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PESAS

MMééxxiiccoo  llooggrraa  hhiissttóórriiccaa  ppaarr ttiicciippaacciióónn  eenn
MMuunnddiiaall   JJuuvveenniill   ddee  LLeevvaannttaammiieennttoo  ddee  PPeessaass
*José Poox, Mariana García
y Mairyn Hernández se
proclamaron monarcas del
orbe; se supera la actuación
de 15 preseas obtenidas en
Heraklion, Grecia 2022

Conade 

Luego de una semana de intensa
actividad en la que brilló con luz
propia, la selección mexicana de
halterofilia concretó una histórica
participación en el Campeonato
Mundial Juvenil de Levantamiento de
Pesas Guadalajara 2023, con la
obtención de 17 medallas y tres de sus
integrantes que se consagraron
monarcas del orbe.

José Poox Peralta, con tres oros en la

categoría de los 55 kilogramos;
Mariana García Gómez, también con
tres metales máximos en los 71
kilogramos; y Mayrin Hernández
Lizárraga, con dos oros (envión y total)
y una plata (arranque) en los 81
kilogramos, fueron los pesistas
nacionales que conquistaron la gloria
frente a su gente.

En la división de los 76 kilogramos,
Ángeles Cruz Hernández fue otra de
las aztecas que se colgó tres preseas:
una plata (123 kg en el envión) y dos
bronces (100 kg en el arranque y 223
kg en el total).

La cosecha de medallas fue
completada por la plata de Jonathan
Ramos Chaires, en los 89 kilogramos,
así como los metales de bronce de
Estefany Espinoza Uresti (87
kilogramos), Adolfo Tun Dzib (61
kilogramos), Herseleid Carrazco Cetz

(67 kilogramos) y Wilfredo Alemán
Juárez (55 kilogramos). 

Gracias a este dominante
desempeño, el representativo
mexicano superó por gran margen su
actuación de la edición de 2022,
llevada a cabo en Heraklion, Grecia,
donde lograron 15 metales: tres de oro,
siete de plata y cinco de bronce, así
como un título mundial por parte de
Daphne Guillén Vázquez. 

Este jueves se efectuarán las últimas
dos competencias, +87 kilogramos
femenil y +109 kilogramos varonil, las
cuales darán por finalizado el
prestigioso evento que contó con la
organización de la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte (CONADE),
el Gobierno del estado, el CODE Jalisco,
la Federación Internacional y la
Federación Mexicana de esta disciplina
(IWF y FMLP, respectivamente).



30 VIERNES 24 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

PARAPANAMERICANOS

DDiieeggoo  LLóóppeezz  ssee  ccoonnvviieerr ttee  eenn
ttrriiccaammppeeóónn  ddee  SSaannttiiaaggoo  22002233
Agencias 
El “tritón” mexicano, Diego López

Díaz, obtuvo su tercera medalla de oro
en la para natación de los VII Juegos
Parapanamericanos Santiago 2023, al
establecer récord parapanamericano,
con 3:39.66 minutos, en la final de 200
metros estilo libre, categoría S3, en el
Centro Acuático, sede oficial de la
justa. La marca anterior, que también
ostentaba el veracruzano era de
3:40.78 minutos.

“Me siento muy contento, muy
emocionado, nos vamos a México con
tres oros, mis marcas han mejorado
bastante, eso es lo que me tiene más
contento y con ganas de seguir
trabajando para llegar de la mejor
forma a los Juegos Paralímpicos de
París 2024. Me siento feliz de cerrar el
año con grandes logros, grandes
marcas y con mucho entusiasmo para
seguir trabajando”, resaltó Diego
López, a la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (CONADE).

El tricampeón de Santiago 2023,
quien agradeció a su entrenador
Fernando Gutiérrez Vélez y su equipo
multidisciplinario, acumuló los
metales dorados en 50m dorso S3,
50m libre S3 y 200m libre S3.

El jalisciense Marcos Zárate
Rodríguez, sumó la medalla de plata
en la misma final, para consumar el 1-
2 para México, por tercera ocasión, tras
registrar un tiempo de 3:58.61
minutos.

“Muy feliz porque bajé mi marca del
Mundial, quedé cinco segundos abajo
y está muy bien porque es mi prueba
principal; ya llevo cuatro medallas en
Santiago 2023, que sumadas a las siete
que gané en Lima 2019, suman ya 11
preseas parapanamericanas”, destacó
Marcos Zárate quien agradeció a su
entrenadora Claudia Gabriela.

En el arranque de la jornada, el
duranguense de 21 años, Fernando
Martínez Ramírez, abrió la cosecha
para México, con una insignia de plata,

en la final de 400m estilo libre,
categoría S13, con una marca de
4:40.91 minutos.

“Muy orgulloso, fue una medalla
bastante reñida, porque los brasileños
están muy fuertes, pero esto me
motiva y me quedo con muchas ganas
de seguir entrenando y preparando
para futuras competencias. Son mis
primeros Juegos Parapanamericanos,
ya llevo dos medallas, ayer en el 50m
libre gané el bronce, así que me voy de
Santiago 2023 muy contento y
satisfecho”, compartió el seleccionado
nacional, a la CONADE.

El sudcaliforniano Luis Armando
Andrade Guillén, sumó el metal
plateado, en la final de 200m
combinado SM8, con un tiempo de
2:36.41 minutos.

El seleccionado nacional, Cristopher
Tronco Sánchez, empató en segundo
lugar con Alberto Abarza, de Chile, en
la final 50m dorso S2, luego de que
ambos cerraron con una marca de
1:02.03 minutos.

“Me siento muy contento, feliz de
haber logrado otra medalla más, creo
que las expectativas se están
cumpliendo, aquí están los resultados
de todos los entrenamientos. Con esta
presea sumó tres: dos de plata y una
de bronce, me voy contento por este
resultado, son mis sextos Juegos

Parapanamericanos y aquí estoy con
otra plata, a pesar de que estuvo muy
fuerte la competencia”, declaró
Cristopher Tronco.

En la última final matutina, la
originaria de Campeche, de 21 años,
Silvana López Moreno, cerró la cosecha
de la jornada, al obtener el metal de
bronce, en la final de 100m libre S10,
con un tiempo de 1:09.40 minutos.

“Estoy muy contenta, porque son
mis primeros Parapanamericanos y ya
es mi segunda medalla, la primera fue
plata en 200m combinado, la verdad
ha sido un año súper difícil, porque me
tuve que ir a vivir a la Ciudad de
México, para entrenar con mi profesor
Fernando Gutiérrez Vélez, literal todo
tu año se resume en cuestión de
segundos, minutos, pero todo lo que
has trabajado se refleja aquí”, dijo
Silvana López.

En las rondas eliminatorias, el
guanajuatense Ángel Camacho
Ramírez logró récord
parapanamericano en 200m libre S4, al
registrar 2:58.85 minutos; marca que
superó la establecida por el también
mexicano Gustavo Sánchez, con
3:08.99, en Guadalajara 2011. “Me
siento muy feliz y contento de que los
resultados se están dando y lo que
hemos trabajado durante años al fin
está dando frutos.
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Por Gonzalo Martínez 
La expriísta Claudia Ruiz Massieu

está a un paso de unirse a las filas de
Movimiento Ciudadano (MC) luego de
que renunciara al Partido
Revolucionario Institucional (PRI) el
pasado 3 de julio, pero fuera
“expulsada” formalmente por el
tricolor a inicios del mes de octubre.

Este miércoles se conoció que
representará al “Movimiento Naranja”
en la comisión especial que se ha
creado en el Senado de la República

para dar seguimiento a la
reconstrucción de Acapulco tras el
paso del huracán Otis.

Clemente Castañeda, coordinador de
MC en la Cámara Alta, dijo a medios
que se le hizo la petición formal a la
expriista para que represente al
partido en la Comisión, aunque precisó
que aún no es parte de la bancada
naranja y ella sigue como senadora sin
partido.

“Para nadie es un secreto que con la
senadora Ruiz Massieu hay una gran
afinidad, nosotros hemos abierto las

puertas del grupo parlamentario, la
hemos invitado, la decisión final está
en ella y yo esperaría que en las
próximas semanas esta invitación
pudiera tener una respuesta”, dijo a
medios, aunque luego precisó que el
anuncio podría darse en días u horas.

Asimismo, aseguró que la
exsecretaria de Relaciones Exteriores
en el gobierno de Enrique Peña Nieto
puede encontrar en MC una
plataforma para hacer política a favor
de los mexicanos.

Con información de Índice Político 

Claudia Ruiz Massieu representará
a MC en comisión del Senado
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Por Gonzalo Martínez 
El director del Servicio Estatal de

Información, Diaa Rashwan, que actúa
como portavoz del Gobierno egipcio,
confirmó este jueves que la tregua de
cuatro días acordada por Israel
yHamás comenzará este viernes a las
7:00 h local.

A través de un comunicado, Egipto
quien funge como mediador del pacto
junto con Qatar y Estados Unidos,
informó que también ha recibido las
“listas de detenidos y prisioneros de
ambas partes, la palestina y la israelí,
cuya liberación está prevista para el
primer día del alto el fuego”, sin dar
más detalles.

Majed al Ansari, portavoz del
Ministerio de Exteriores catarí anunció
previamente que el viernes serán
liberados 13 mujeres y niños civiles en
manos de Hamás en Gaza, pero
tampoco ofreció la cifra de prisioneros

en cárceles israelíes cuya liberación
también está prevista sobre las 16:00
h local.

Durante estos cuatro días, se
liberarán un total de 50 rehenes de
Gaza, mientras que se espera que sean
excarcelados 150 presos palestinos,
todos ellos mujeres y niños.

En este sentido, el funcionario
egipcio urgió a ambas partes a que
“implementen el cese de hostilidades
tal y como ha sido planificado y
acordado”.

Después de que las partes aceptaran
los términos del acuerdo en la
madrugada del miércoles, se esperaba
que el alto el fuego para la liberación
de rehenes entraría en vigor hoy
mismo, pero al final se retrasó por la
necesidad de ultimar detalles.

Según el acuerdo, Hamás liberará a
entre 10 y 13 rehenes cada día durante
los cuatro del pactado alto el fuego,

hasta llegar a los 50; y será entonces
cuando Israel excarcele a los
palestinos.

Si todo sale adelante la tregua se
podrá extender hasta un máximo de
diez días, lo que permitirá que Hamás
entregue a 150 secuestrados de entre
los alrededor de 240 que mantiene
cautivos; e Israel liberará a hasta 300
palestinos.

De las más de 240 personas que
Hamás secuestró durante su brutal
ataque en suelo israelí el pasado 7 de
octubre, cuatro mujeres fueron ya
liberadas por “razones humanitarias”
según el grupo -una madre e hija
estadounidenses, y dos ancianas
israelíes-; una soldado fue rescatada
por el Ejército; y se han encontrado
dentro de la Franja los cadáveres de
dos secuestradas, una soldado de 19
años y una anciana de 65.

Con información de EFE

Tregua en la Franja de Gaza
comenzará este viernes: Egipto 
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